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開催日時 平成 28 年 8 月 18 日（木）19：00～20：45 

開催場所 高瀬公民館 

出席議員 

（２班）高瀬、石橋、日隈、財津、渡辺 

班  長 高瀬議員 

司 会 者 高瀬議員 

記 録 者 渡辺議員 

参加人数 ２４名 

主な要望 

・ 

提 言 等 

○Ａ氏 

移住の件について、私の甥が大阪にいるが山の管理を任せたいので日

田に来ないかと話したところ、行ってもいいが日田には何の仕事がある

かと尋ねられた。仕事は、どこで探せばよいか教えていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

○Ｂ氏 

 市役所の退職者が１８名の内１３名が再雇用になっているが、それを

決めるのは役所か、それとも市議会か。その１３名の内１２名は週４日

勤務で２１万の報酬と広報に出ていたが、出来る事なら若い人を雇用し

ていただきたいというのが、私の希望です。市役所退職者は退職金も貰

っているから大丈夫だと思う。 

○Ｃ氏 

 私の家内は職員であるが、６０歳で辞めようと言っていたが、年金が

６５歳から支給であるので再雇用していただける事に賛成です。 

 

 

 

 

○Ｄ氏 

 全国的に老人クラブが危機的状態になっている。高瀬地区においても

廃止や休会が出ている。そこで議員への要望は、老人クラブの助成金の

引き上げをお願いしたい。助成金をもらうには、連合会等への会費を払

うと、とんとんになり活動費が出ない状況である。この事を分かってい

ただきたい。老人クラブを辞める理由の一つに、入っていても何もしな

いから辞める、というのが多いが、活動費が出ない状況では何も出来な

い。幸い私の自治会は多分なる配慮をしていただいているので出来るが、

商工観光課・商工会議所など色んな所があるが、甥ごさんにあった

仕事じゃないと困るでしょうから、一回来るように言っていただきた

い。また日田の企業が集まって求人を行うビジネス合コンもやってい

るので、詳しくは市役所のまちづくり推進課に聞いていただきたい。 

 年金の関係上、市で決めている。年金支給が６５歳になり退職した

ら５年位無収入になることも含んでいると思う。新規採用者は、定年

退職者とほぼ同じ人数採用している。 



月２００円の会費を４月に１年分２，４００円を貰いに行くと、１５日

まで待ってくれと言う方が結構いる。老人は年金をもらい楽でいいと思

ってる方が多いと思うが、現実にはこれが実態です。是非とも宜しくお

願いします。また活動をする事によって認知症予防にもなると思ってい

る。 

○Ｅ氏 

 関連ですが、文化活動（踊り・詩吟等）人口も激減している。日本吟

剣詩舞振興会には以前は３００万人会員がいたが今では潰れかかってい

る状況である。市の文化連盟からは、いくら助成金が来ているかわから

ないが、もう少し文化活動にも力を入れていただきたい。また軽スポー

ツも同じような状態である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○Ｆ氏 

１．日田の温泉開発は、近隣の別府・由布院・黒川に比べると全然劣っ

ている。日田の温泉は冷泉で、冬場なんかは焚きもん代が掛かり経営

を圧迫していると思われる。旅館に行くと昔みたいにロビーがきれい

じゃない。旅館経営からしてみると、そこまでお金を掛けられない状

態だと議員も分かって対応して欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この事は報告会のまとめの中でも、委員会の中でも市に意見として

出していく。議会の中でも、色んな助成金に対して適正なのか検討す

るよう市に働きかけている状況ですので、老人クラブの助成金を増や

せるかは今のところ何も言えないが、委員会から市に伝える。 

 老人クラブに参加しない人が増えている。この事は寂しいが、戦後

の苦しい時代を支えた人達も町の活動に参加していない。私の町も老

人クラブに清掃活動等でお世話になっている。老人クラブが無くなれ

ば町が成り立たなくなると思う。是非とも頑張って活動を続けていた

だきたい。 

温泉県として、今県あげてＰＲしているが、日田は温泉というイメ

ージがわかないと観光客からの意見としてある。議会としても、旅館

の（女将の会）等色んな意見交換会を行う中、温泉開発等は大事な事

であり、場所・予算等の関係上、なかなか難しい問題ではあるが、よ

り良い方向性を導き出して温泉日田をアピールしていけたらと考え

ている。また日田の名物である屋形舟が老朽化している事から改修費

用の助成も出しているところであるが、平成２７年度までに１１漕し

か助成できていない。 



２．観光施設の一つとして豆田町の月隈公園に代官所を作って観光客を

呼び込むという発想が日田市には全然無いように思われる。（観光・観

光）と言うだけじゃ観光客の増加は見込めないんじゃないか。そんな

事を議員がもっと踏み込んで市と話をしていただきたい。 

 

 

 

 

 

３．今回、田来原公園と言う立派な施設を作っていただいたが、日田市

の住民なら行くかもしれないが、他市から来た人に紹介しても行けな

いと思う。利用者数など、現在どうなっているかわかれば教えていた

だきたい。また奥日田の椿ヶ花や林道もしかりですが、日田には九重

の夢大吊橋みたな発想がない。個人的には子供達が集まる三井グリー

ンランドみたいな施設を作れないかなと思う。日田の景色と子供達が

遊べる施設の融合性を考えていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○Ｇ氏 

１．私の町には、大部町との間に沈み橋がある。半年程前、出口にカー

ブミラーの設置をお願いしたが、市も忙しのでしょう、まだ見にも来て

いない状況である。危険なので早目の対応をお願いしたい。 

 

 

 

 

２．都市計画では、比佐津トンネルから国道までは広くなったが、そこ

から竹田公園の上を通り、橋で高瀬町の方に結ぶようになっていると思

うが、私はサッポッロビールの方に繋いだ方が良いと思っている。計画

のとおり繋いでも何も意味がない。昔、国交省は、橋は直線じゃないと

ダメだと言っていたが、２年程前、国交省から、橋は曲げても良いよう

になったと聞いた。是非ともそちらの方で検討していただきたい。 

 田来原公園はダム関連事業の最後の事業で、地域振興の拠点となる

ような健康施設の基地として整備をしたかったが、ここにはそういう

施設が建てられないということで、公園になった経緯がある。今後活

用方法などが問題であるが、より良い活用方法になるよう注視してい

きたい。 

椿ヶ花については、先程説明の中にあったように、ヒルクライムレ

ースの全国大会の開催や、天空のキャンプ場としてスノ―ピークに委

託をして来客も増えてる状況である。皆様のご意見は、議会の中でも

検討し、より良い方向性を出したいと思う。 

 代官所の件については、位置・規模等がまだハッキリしていないの

で先に調べる必要があり、今はまだスタートを切れない状態である。 

 また豆田地区が日本遺産の指定を受けた事により、インバンド等へ

のアピールの仕方を精査して日田の良さを発信していきたい。 

 カーブミラーの件は、建築の方にどうなっているのか聞き返答す

る。 



 

 

 

 

 

○Ｈ氏 

１．老人クラブの話が出ていたが、助成金の金額が出ていないから何も

わからない。昨年が幾らで今年が幾らか比較出来ないと市議の頑張りが

見えないと思う。減るかもしれないが、内容等がわかれば納得するし、

そういう事がわかれば、来年も聞きに行こうとなると思う。老人クラブ

は一例ですけど。 

 

 

 

 

 

 

２．田来原の事が出ていたが、施設を作った後から何かをして行くと聞

こえたが、私は逆だと思う。何かをしたいから、その施設をつくるのが

普通で、聞いているとダムのお金を使わないと損だから創ったとしか聞

こえない。行政は市民が必要としてる事に予算をつけるのが行政だと私

は思うが。 

 

 

 

○Ｉ氏 

１．先日、友達が遊船に乗ったが、ただ川の真ん中に行くだけでつまら

ないと言っていた。昔みたいに、黒岩橋まで行ってはどうか。 

２．火事の時の放送で、何町の一般建物火災です、ではわかりにくいか

ら、何か目印になるような建物を言って欲しい。親戚がある場合、近所

なのかどうかわかりづらいのでお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 田来原は現在、上下流域交流として植樹をしている。また、健康維

持のためのウォーキングコースとしても福祉と連携をとっている。 

 サイレンも聞こえにくいと思われる。現在、防災で難聴地域解消

に向けた取り組みを強化している。放送の件については、消防署に

伝える。 

道路の話について、都市計画の中での青写真はそのようになってい

るが、今の所色んな情勢が変わってきているので、何とも言えないが、

新しく計画をつくる段階で、都市計画も変わる事が予想されるので、

意見として市に伝える。 

 

 金額等は、資料を持ち合わせていないので申し訳ないがわからない。

今後は比較できるように変えていく。 

 先程の屋形船助成金は、平成２７年度で終了した事業であるが、後

２年引き延ばし、更なる改修を市も促していくと言う事である。助成

率は３分の２が市の負担となっている。 

 


